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様式第３号（第１０条関係） 

会  議  録 

会議の名称 
令和５年度第１回しらおか男女共同参画推進会議・白岡市女性

政策庁内推進会議合同会議 

開 催 日 令和５年７月１２日（水） 

開催時間 午前１０時から１１時３０分まで 

開催場所 
白岡市保健福祉総合センター[はぴすしらおか] 

２階 会議室３・４・５ 

会長の氏名 
しらおか男女共同参画推進会議 小野寺 晴美 

白岡市女性政策庁内推進会議 生活経済部長 神田 正 

出席者（出席委員）

の氏名・出席者数 

しらおか男女共同参画推進会議委員 

小野寺 晴美、石塚 敏雄、須永 久惠、古澤 明美、朝妻 愛、 

鈴木 きよ子、桃井 身代子、吉田 智子、寺井 純子、佐藤 有貴、 

栗原 洋  以上 １１人 

白岡市女性政策庁内推進会議委員 

生活経済部長 神田 正、企画政策課 大嶌 康正、 

安心安全課主幹 腰塚 武朗、商工観光課主幹 山岸 小依、 

福祉課主査 木村 真由美、こども保育課主査 野末 修一郎、 

高齢介護課主査 関根 啓之（代理）、健康増進課主査 伍井 優、 

教育指導課指導主事 佐井 純一郎、生涯学習課主査 杉山 和德 

以上 １０人 

欠席者（欠席委員）

の氏名・欠席者数 

白岡市女性政策庁内推進会議委員 

地域振興課長 伊藤 真州、総務課主査 鈴木 陽子 

子育て支援課主幹 鈴木 順子   以上 ３人 

説明員の職・氏名 地域振興課  人権担当主任  山口  沙也 

事務局職員の職・

氏名 

地域振興課  主幹 中野  立士  

地域振興課  人権担当主査  青木  一晃  

地域振興課  人権担当主任  山口  沙也 

その他会議出席者

の職・氏名 

傍聴者 ０人 

会 議 次 第 

 

１ 開 会 

２ しらおか男女共同参画推進会議委員の委嘱書交付 

３ 市長挨拶 

４ しらおか男女共同参画推進会議会長・副会長の互選      

５ 議 題 

第５次白岡市男女共同参画プラン令和４年度報告書の内
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容について（グループワーク） 

６ そ の 他 

７ 閉 会 

配布資料 

・会議次第 

・しらおか男女共同参画推進会議委員名簿 

・白岡市女性政策庁内推進会議委員名簿 

・男女共同参画推進会議年間スケジュール 

・グループワークの進め方 

・第５次 白岡市男女共同参画プラン（令和４年度～令和８年  

度）令和４年度報告書  
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議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

中野主幹 

 

 

 

 

 

中野主幹 

 

 

 

 

 

中野主幹 

 

 

 

 

小野寺会長 

 

中野主幹 

 

石塚副会長 

１ 開 会 

地域振興課中野主幹の進行により開会された。 

 

２ しらおか男女共同参画推進会議委員の委嘱書交付 

代表して小野寺晴美委員に市長から委嘱書が交付された。 

 

３ 市長挨拶 

市長から挨拶がなされた。 

   

４ しらおか男女共同参画推進会議会長・副会長の互選  

  男女共同参画推進条例第２１条に基づき、会長、副会長の

互選を行います。 

  いかがでしょうか。どなたかご発言はありますか。 

 

  （発言なし） 

 

発言がございませんので、事務局案を発表いたします。 

 

（事務局案発表） 

 

（拍手あり） 

 

ありがとうございました。それでは小野寺委員さん、石塚

委員さん、よろしくお願いいたします。 

  それではここで、会長、副会長にご挨拶をいただきます。 

  小野寺会長、一言お願いいたします。 

 

  （挨拶） 

 

次に、石塚副会長、一言お願いいたします。 

 

 （挨拶） 
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中野主幹 

 

 

 

 

 

 

 

中野主幹 

 

 

 

 

小野寺会長 

 

 

 

事務局（山口主任） 

 

 

事務局（山口主任） 

 

 

 

Ａ委員 

 

  ありがとうございました。 

本会議は、市の公式な会議でございますことから、会議は

原則公開となります。会議録及び会議資料は事務局が精査

し、市公式ホームページにて公開します。発言者の表記につ

きましては、実名ではなく、Ａ委員、Ｂ委員という表記で掲

載いたしますので、御了承いただきたいと存じます。 

 

５ 議  題 

  それでは議題に入ります。 

議題の進行について、会議設置要綱第６条第 1 項の規定に

より、会長が会議の議長となります。小野寺会長、議長をお

願いいたします。 

 

議題（4）第５次白岡市男女共同参画プラン」（素案）作成の

ための意見交換（グループワーク）について、事務局から説

明を求めます。 

 

  （説明） 

  （グループワーク開始） 

 

それでは、時間となりましたので、発表に移りたいと思い

ます。発表は、１グループから順番にお願いします。 

  では、１グループからお願いします。 

 

  １グループは、ワークライフバランスを推進していくため

にはどのように考えていくかという視点で、夫婦間に焦点を

絞って議論しました。 

  夫の残業時間が多い、教育現場では教員が男女共にいるも

のの、校長や教頭の管理職となると男性のほうが多い。学校

のＰＴＡはほとんどが女性。「男はこうあるべき、女はこう

あるべき」という刷り込みがなされている、という様々な問

題が挙げられました。 

改善策として、有休を取りやすくする、残業しない環境を 
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事務局（山口主任） 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（山口主任） 

 

作ることや、例えば男性もＰＴＡに参加しやすいように集ま

りを夜や日曜日開催にするなどの工夫ができるのではないか

という意見がありました。 

  そもそもの問題点として「専業主婦」という言葉があるよ

うに、女性は家事・男性は仕事という刷り込みが未だに解消

されていないという点が挙げられました。子育ては母親がす

るものだという無意識の固定化がされてしまっている現状

があるので、男性に安心して家庭を預けられるような、女性

が安心して社会進出ができるような、そういった環境を整え

ていくことが必要であるという意見が多くでました。 

発表は以上です。 

 

  ありがとうございました。 

  続きまして、２グループお願いします。 

 

２グループは、まず男女共同参画社会とはどのようなイ

メージかを考え、男性も女性も不平等に感じない社会という

意見が出ました。 

昔に比べて現在は男性の育児参加も増えているなどまだ

まだではあるが良くなっている印象がある一方で、父親の力

がまだ足りないのではないか、そこが課題ではないかと考え

ました。 

市では男性職員の育休取得が増えてきており、１１か月か

ら１年とっている男性職員もいます。育休を取得した職員の

声として、復帰が怖かったが実際は大丈夫だったという意見

がありました。育休を取得した職員が職場に復帰する際の受

け入れ態勢が非常に重要であると思います。人の配置はもち

ろん、職場復帰がしやすい職場の環境づくりが重要であると

考えました。 

発表は以上です。 

 

  ありがとうございました。 

  続きまして、３グループお願いします。 
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Ｃ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（山口主任） 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３グループは、子育ての話題を中心に話し合いました。 

昔は育児は女性がメインとされ負担が大きかったが、今は

子の送迎や行事への父親の参加が増えてきた印象がありま

す。 

女性が社会進出して自立している印象もあり、それに伴

なって男性も育児家事をやらなければならない時代なのだ

と感じました。 

育休について、制度はあるが男性が長期とるのは難しい部

分あるという意見がありました。まだまだ無意識の部分で、

男性と女性の役割分担の固定化が存在していると思います。 

市でできることとして、セミナーや講座などを開催し、潜

在意識を変えていくきっかけや機会を増やしていけると良

いのではないかという意見がでました。 

発表は以上です。 

 

  ありがとうございました。 

  続きまして、４グループお願いします。 

 

  ４グループでは、まず男女共同参画社会のイメージとし

て、役割と平等はちがう、それぞれが得意なことやって不平

不満がないようバランスをとることではないかという意見

がありました。 

昔と比べて男性が育児に携わっている姿を見るようにな

り、昔と意識が変わってきている印象もある。個人が尊重さ

れ、それぞれが自分の得意分野で活躍できる社会になれば良

いなと考えました。 

今後の課題として、まだまだ女性に比べて男性が育休をと

ることに対する理解が得られにくく、心理的な壁を感じてい

る男性が多いのではないかと思うので、職場の中に身近な相

談先があることが大切ではないか、行政が率先して取り組

み、民間に広げていけると良いのではないかという意見があ

りました。 
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事務局（山口主任） 

 

 

事務局（青木主査） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺会長 

 

 

中野主幹 

また、ＤＶや虐待についても、周囲が絶対にあってはなら

ないことであるという意識を強く持つことが大切であると

いう意見もありました。 

発表は以上です。 

 

  ありがとうございました。 

  続きまして、５グループお願いします。 

 

５グループでは、まず、男女共同参画社会の実現には夫婦間の

相互理解や周囲のサポートが大切なのではないかという意

見が出ました。 

また、女性の政治への参画が少ない事について、きっかけ

がなかなかないということと、性別にかかわらず地方議員は

報酬少なく生活が大変なのではないかという問題点が挙が

りました。 

男性の育休取得については、理解は進んでいるけれど周り

の職員へ負担をかけてしまう、補充職員の配置が大変である

という点がまだまだ育休取得をためらってしまう要因なの

ではないかという意見がありました。 

その反面、市内小中学校には女性の校長先生が増えていた

り、インターネットでは誰でも手軽にできる簡単な料理動画

の紹介が増えているなど、女性の社会進出や男性が家事育児

へ参画しやすい雰囲気が少しずつ実現してきていることを

感じるという意見もありました。 

発表は以上です。 

 

様々なご意見、ありがとうございました。 

  それでは、議長の任を降り、事務局にお返しします。 

 

  小野寺会長さんにおかれましては、議事の進行、大変あり

がとうございました。 
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中野主幹 

 

 

事務局（山口主任） 

 

中野主幹 

 

 

 

 

中野主幹 

 

石塚副会長 

 

中野主幹 

６ その他 

  続きまして次第の６、その他でございますが、事務局から

お知らせがございます。 

 

  （事務連絡） 

 

以上をもちまして、令和５年度第１回しらおか男女共同参

画推進会議・白岡市女性政策庁内推進会議合同会議を終了さ

せていただきます。 

 

８ 閉会 

閉会の言葉を、石塚副会長にお願いいたします。 

 

（閉会の言葉） 

 

大変お疲れ様でした。 

 

 


